



I PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Usaha peternakan ayam di Indonesia terus mengalami perkembangan. Seiring dengan bertambahnya penduduk di Indonesia maka minat terhadap produk ternak juga semakin meningkat, hal ini disebabkan oleh masyarakat yang semakin menyadari akan pentingnya protein hewani bagi pertumbuhan jaringan tubuh dengan tujuan untuk mencukupi kebutuhan gizi masyarakat. Dari data yang dikeluarkan oleh Direktorat Jenderal Peternakan dan Kesehatan Hewan (2020), konsumsi daging ayam ras terus meningkat setiap tahun nya. Konsumsi tahun 2019 tercatat sebanyak 12,79 kg/kapita/tahun. Dalam upaya pemenuhan kebutuhan pangan protein hewani bagi masyarakat Indonesia maka pemerintah telah berupaya meningkatkan hasil produksi yang bersumber dari usaha ternak, diantaranya adalah ayam ras pedaging. Berdasarkan data menurut Badan Pusat Statistik (BPS), produksi daging ayam ras pedaging pada tahun 2020 produksi ayam mencapai 3.275.325,72 ton (Badan Pusat Statistik 2021). Peningkatan konsumsi juga harus seiring dengan peningkatan produksi untuk itu dibutuhkan produktifitas yang optimum dari pembibitnya. Produktivitas yang optimum didapat dari manajemen pemeliharaan yang baik salah satunya adalah manajemen kesehatan.

Manajemen kesehatan memiliki peranan yang sangat penting untuk menghasilkan ayam yang berproduktivitas secara optimal. Selain indukan yang berproduktivitas optimal juga harus diiringi dengan menghasilkan telur tetas dan DOC yang berkualitas. Manajemen kesehatan yang dapat dilakukan dengan cara penerapan *biosecurity* yang baik, melaksanakan kegiatan vaksinasi serta pengambilan sampel darah terjadwal dan melaksanakan program medikasi secara maksimal terhadap ayam yang terindikasi penyakit. Menjaga kandang dan lingkungan, serta pengontrolan lalu lintas ternak, manusia, peralatan, pakan dan minum juga menjadi salah satu untuk mengendalikan penyakit kandang (Fadilah dan Polana, 2011).

PT Aretha Nusantara Farm merupakan salah satu peternakan pembibitan ayam pedaging yang cukup terkenal dikalangan masyarakat. Peternakan pembibitan ini berada di Jalan Desa Wilanagara, Luragung, Kab. Kuningan, Jawa Barat. Peternakan ini memiliki skala usaha yang besar serta memiliki sarana dan prasarana yang memadai sebagai tempat praktik kerja lapangan bagi penulis dalam menimba ilmu serta pengalaman.

1.2 Tujuan

Tujuan dilaksanakannya Praktik Kerja Lapangan (PKL) yaitu, untuk mempelajari dan mengkaji manajemen kesehatan ayam bibit pedaging di PT Aretha Nusantara Farm Kuningan Jawa Barat. Praktik kerja lapangan ini juga bertujuan untuk melatih dan mengasah daya analisis pada permasalahan yang ada di lapangan.